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证券代码：300548                          证券简称：博创科技 

博创科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2022-002 

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研□分析师会议 

□媒体采访□业绩说明会 

□新闻发布会□路演活动 

□现场参观  

 其他（电话会议） 

参与单位名称及

人员姓名 

海通证券  余伟民、杨彤昕、夏凡 

民生证券  马天诣、马佳伟 

东吴证券  姚久花 

天风证券  陈汇丰 

西部证券  傅鸣非、王思宬 

国信证券  马成龙、陈彤 

国泰君安证券  黎明聪 

兴业证券  章林、许梓豪 

东方财富证券  王立康、侯宗泽 

中信建投证券  杨伟松 

信达证券  蒋颖、刘哲溦、周浩然 

华安证券  张天 

东莞证券  陈思远 

万联证券  吴源恒 

中信证券  魏鹏程 

银河基金  江宇昆 

招商资管  吴彤 

中信资管  罗毅超 

国投基金  张弛 

建信资管  李浩鹏 
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易方达基金  黄蕴藉 

季胜投资  徐小喆 

红土创新基金  汪国瑞 

诚盛投资  康志毅 

易米基金  杨臻 

方圆基金  董丰侨 

招商信诺资管  林威宇 

安信基金  徐孙煜 

创金合信基金  郭镇岳 刘扬 

鼎盛投资  陈飞 

天朗资产  柴清清 

国泰基金  王茜 

华安基金  介勇虎 

融通基金  杨泠枫 

上海道杰投资  罗天哲 

时代伯乐投资  张文韬 

长见投资  刘志敏 

时间 2022 年 4 月 14 日 

地点 线上电话交流 

上市公司接待人

员姓名 

董事长兼总经理  ZHU WEI（朱伟） 

董事会秘书 郑志新 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

电话会议沟通，交流过程中公司人员严格按照有关制度

规定，没有出现未公开重大信息泄露等情况。 

董事长兼总经理 ZHU WEI（朱伟）对公司 2021 年业务情

况及控制权拟变更情况进行了介绍。 

问答环节： 

（一）关于长飞光纤收购公司控制权交易 

1、 本次交易的背景？ 

答：自上市以来，公司管理团队在内生业务发展之外，一
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直在寻找以资本运作方式扩大主业的机会，在 2018、2019

年实施了两项收购交易，取得较好成果。近期在寻找投资

机会时接触了长飞光纤管理团队，双方经多轮交流磋商，

达成合作意向和交易方案。 

2、 本次交易中交易方的目的和诉求？ 

答：长飞光纤看好博创科技的未来发展，认为博创科技具

备长期投资价值。本次收购完成后，长飞光纤取得博创科技的

控制权，有利于其充分发挥自身资源协调运作能力，增强博创

科技的运营能力、持续盈利能力与市场竞争力，有助于未来发

挥长飞光纤与博创科技的业务协同效应，提升双方的业务拓展

能力和竞争优势。对博创科技而言，引入战略股东，是希望利

用双方的优势，整合资源，提升博创科技的业务拓展能力和综

合竞争力，以实现双方的强强联合。 

3、 本次交易完成后公司未来数年的业务架构及目标 

答：公司多年来稳扎稳打，在多个细分领域达到前二市场

地位。长飞光纤成为控股股东后，将支持公司管理及业务团队

保持稳定，整合上下游资源，发挥协同效应，做大做强博创科

技业务平台，开拓市场及业务，实现进入光器件第一梯队的战

略目标。 

4、 本次交易完成后公司的管理风格、思路是否会有变化？ 

答：长飞光纤认同公司现有管理和业务团队的经营理念、

工作作风及已取得的经营成果，将在交易完成后支持公司继续

推进现有经营战略，实现良好融合，为全体股东创造更大价值。 

5、 长飞光纤如何解决同业竞争的问题？ 

答：长飞光纤就本次交易出具了关于避免同业竞争的承

诺，承诺在本次交易完成后以合规、合理且有利于上市公司利

益的方式，积极并稳妥推进与上市公司相关业务的整合，以避

免部分业务重合可能对上市公司的不利影响。 

6、 本次交易完成后公司管理层是否会发生变化？ 
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答：本次交易完成后，ZHU WEI（朱伟）和丁勇仍然是

公司 5%以上股东，且将继续作为公司核心管理团队成员带领

公司向前发展，公司管理层和业务团队将保持稳定。 

7、 协议转让的交易价格如何确定的？  

答：交易价格系交易各方在友好协商的基础上达成的，主

要考虑了此前公司股票市场交易均价，考虑了博创科技的良好

发展预期、交易后可形成的协同效应以及取得控制权的溢价等

因素，并参考其他市场交易案例，契合了交易双方诉求。 

 

（二）关于公司业务经营 

8、 公司硅光子业务的近期进展情况？ 

答：公司 400G DR4 硅光模块已于 2021 年实现量产出货，

主要销往北美等海外市场。400G FR4 硅光模块正在送样测试

阶段，今年内将实现量产。硅光技术是光器件行业发展的方向。

公司将继续投入硅光技术的研发和产业化，基于多年积累的无

源硅光和有源硅光封装技术和经验，向上游延伸，实现硅光产

业链整合竞争优势，满足客户的产品升级需求。 

9、 2021 年电信市场业务的具体情况？ 

答：2021 年电信市场业务中，受欧美等境外电信运营商加

大光纤到户网络建设力度影响，光分路器销售收入大幅增

长；受电信运营商传输网建设需求影响，传输网密集波分

复用（DWDM）器件销售收入实现增长；10G PON 自 2019

年起持续快速增长，2021 年受境内外电信运营商 10G PON

网络升级建设拉动，10G PON OLT 模块出货量实现高速增

长。 

10、 公司 2021 年数通产品毛利较低的原因是什么？ 

答：2021 年公司数通产品规模化程度还比较低，同时固

定资本投入较大，导致固定成本分摊较高，加上 2021 年内国

内数通市场价格竞争激烈，影响了数通产品的毛利率。 
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11、 公司未来几年的业绩成长点和战略方向？ 

答：公司基于PLC技术的无源光器件业务将保持稳健增长。

未来数年全球电信运营商将继续加速 10G PON 网络建设，

尤其是海外市场，10G PON 业务增长空间大，预计今明年

10G PON OLT 模块收入继续保持增长，同时公司 10G PON 

ONU 开始批量量产。 

公司数通市场业务目前规模不大，但也说明有较大的

成长空间。公司会继续投入，巩固国内数通客户，突破国

外数通客户，在硅光模块和高速线缆领域实现快速成长。 

长飞光纤成为公司战略股东后，将带来上下游资源的

共享，协助公司拓展海外市场。 

12、 2022 年 10G PON 的市场、售价和公司业务情况？ 

答：过去两年，国内 10G PON 市场快速增长，吸引一些竞

争者进入该领域，带来产品价格竞争。预计 2022 年市场价

格会继续下降。公司已做好相应的准备，利用技术工艺创

新和运营管理效率的提升来保持成本优势。 

预计今明两年国内 10G PON OLT 光模块的需求旺盛，

境外市场需求也已启动。公司将发挥目前的规模化优势，

保持市场领先地位，同时已开展 25G/50G PON 产品研发，

在下一代 PON 产品的开发中继续保持领先优势。 

13、 国内的疫情对公司业绩是否有影响？ 

答：近期因华东地区疫情防控，局部物流受阻，对嘉兴基

地的生产交付造成一定影响。公司在推进多种措施，努力克服

疫情影响，确保生产交付。 

 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 4 月 14 日 

 


